
【要望等日】 令和６年１０月１日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 矢追 もと 

【件  名】 幼稚園の保護者駐車場について 

【要望等の概要】 

９月議会の委員会で、幼稚園の駐車場について、放課後児童クラブの駐車場を使わせてもらえるよう要

望を伝えたが、その後人権・地域教育課と協議したのか。 

【対応等の概要】 

担当課との協議はしていないが、園の状況については聞取りを行っていることと、放課後児童クラブの

駐車場を使用するにあたっての課題を伝えました。担当課と協議してほしいと再度要望を受けたため、担

当課とは連絡を取り合う旨を回答しました。 

【担当部署】 こども部 こども未来課 

 

【要望等日】 令和６年１０月１日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 細川 佳秀 

【件  名】 太田市町交差点のポストコーンについて 

【要望等の概要】 

太田市町の市道十市町・太田市町線の交差点に設置されているポストコーンが倒れているので、復旧し

てほしい。 

【対応等の概要】 

現場を確認した上で、ポストコーンの復旧をしました。 

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 

 

【要望等日】 令和６年１０月４日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 西岡 次郎 

【件  名】 久米町地内の民地の樹木剪定について 

【要望等の概要】 

久米町地内において、民地に生えている樹木が伸びて電線に影響しているので、連絡して剪定をお願い

してほしい。 

【対応等の概要】 

現場を確認した上で、関西電力送配電株式会社の担当に内容を引き継ぎました。 

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 

 

【要望等日】 令和６年１０月９日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 細川 佳秀 

【件  名】 菖蒲町地内の道路排水桝の蓋について 

【要望等の概要】 

菖蒲町の市道東口団地１４号線の道路排水桝の蓋がなく、歩行者にとって危険であるので、対応してほ

しい。 

【対応等の概要】 

現場を確認し、道路排水桝の蓋を設置しました。 

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 

 



【要望等日】 令和６年１０月１１日 【要望者職名・氏名】 橿原市市議会議員 矢追 もと 

【件  名】 「食」の自立支援事業（配食サービス）について 

【要望等の概要】 

 「食」の自立支援事業の対象者は、市内に住民票があるおおむね６５歳以上の独居高齢者又は高齢者の

みの世帯の方で、栄養改善や見守りが必要な方等となっているが、その対象の幅を広げることができない

か、また、対象とならなかった方に何らかの支援ができないか検討してほしい。                                                   

【対応等の概要】 

現行の「食」の自立支援事業は、見守りを目的としたものとなっている。対象とならなかった方へ何ら

かの支援ができるかについては検討する旨を回答しました。                                              

【担当部署】 福祉部 長寿介護課 

 

【要望等日】 令和６年１０月１１日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 矢追 もと 

【件  名】 上品寺町地内の歩道の除草について 

【要望等の概要】 

上品寺町及び内膳町地内の市道（上品寺町３８号線）の街路樹の植栽桝の中から雑草がせり出し、歩道

の幅が狭められ、通行に支障が出ているので対処してほしい。 

【対応等の概要】 

植栽管理業務委託（２工区）の作業範囲であり、落札業者に草刈りの指示をしました。 

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 

 

【要望等日】 令和６年１０月１７日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 矢追 もと 

【件  名】 ホームページなどのドメインの再取得について 

【要望等の概要】 

最近、奈良県や奈良市において過去に使用していたホームページなどのドメインが悪質な業者に再取得

され、問題となっているが、橿原市においても同じようなケースが見受けられる。何らかの注意喚起や、

対策を講じたほうがよいのではないか。 

【対応等の概要】 

ドメインの再取得については、対策が困難な問題であると認識しているが、注意喚起の方法などを検討

する旨を回答しました。 

【担当部署】 企画戦略部 秘書広報課 

 

  



【要望等日】 令和６年１０月１７日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 樫本 利明 

【件  名】 五条野町地内の市道の除草について 

【要望等の概要】 

五条野町の市道見瀬・五条野線の街路樹桝の草が繁茂しており、草刈りをしてほしい。また、年間の草

刈り管理回数の見直しもしてほしい。 

【対応等の概要】 

現場を確認した上で、植栽管理業務委託（５工区）の作業範囲であり、落札業者に草刈りの指示をしま

した。管理回数については、現場状況に応じ、全体のバランスを考えて決めている旨を回答しました。 

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 

 

【要望等日】 令和６年１０月２１日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 神田 眞美 

【件  名】 大軽町地内の市道の雑草について 

【要望等の概要】 

大軽町地内の市道（五条野町・石川町線と９号石川線の合流地点）において、雑草で見通しが悪く危険

なので対処してほしい。 

【対応等の概要】 

現場を確認したところ、植栽管理業務委託（５工区）にて除草済みでした。当該交差点については引き

続きパトロールを行うこととしました。 

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 

 

【要望等日】 令和６年１０月２１日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 神田 眞美 

【件  名】 石川町地内の市道の舗装について 

【要望等の概要】 

石川町地内の市道（石川町・栄和町線）の傷みが激しいため、対処してほしい。 

【対応等の概要】 

現場を確認し、補修材で修繕しました。なお、当該地区については、本年度中に修繕工事が予定されて

いることを伝えました。 

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 

 

  



【要望等日】 令和６年１０月２１・２３日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 神田 眞美 

【件  名】 大軽町地内の道路柵（通学路の危険箇所）について 

【要望等の概要】 

大軽町地内（大軽町４号線）において、水路への転落防止柵が老朽化していて危険な状態にある。当該

箇所の北側には小学校や幼稚園もあるため、早急に対応してほしい。 

【対応等の概要】 

建設管理課で現場状況を確認し、応急的に修繕しました。学校教育課において、学校、自治会、ＰＴＡ

で協議し、安全対策の要望書を市に提出していただくことを説明し、その後、関係課が連携して適切な対

策をとる旨を回答しました。 

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 

教育委員会事務局 学校教育課 

 

【要望等日】 令和６年１０月２１日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 矢追 もと 

【件  名】 大学生サポーターの活用について 

【要望等の概要】 

大学生による小中学校への支援事業について検討を行ったか。包括連携協定を締結している天理大学と

の連携を図ることはできないか。 

【対応等の概要】 

現状、学習支援員やインターンシップ、かしはら校外塾で、大学生による支援事業を行っています。天

理大学には連絡を取り、調整を図る旨を回答しました。 

【担当部署】 教育委員会事務局 学校教育課 

 

【要望等日】 令和６年１０月２４日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 矢追 もと 

【件  名】 万葉ホールの自習スペース拡充等について 

（要望等の概要） 

万葉ホール内に設置した自習スペースを拡充してほしい。多目的ロビーでの利用に関して、職員を配置

し時間制にするなどの工夫が必要ではないか。また、自習する人が多いと飲食や休憩目的で来られる方の

ための場所が狭くなるので、エレベータ前ホールに椅子を設置してはどうか。                                                   

【対応等の概要】 

本庁舎の解体による議会や執務室の移転が万葉ホールの貸室スペースに影響を及ぼしており、これ以上

フリースペースを増やすことは不可能であること、また、エレベータ前ホールは共用スペースであり、机、

椅子を設置して自習スペースとして長時間占有することは相応しくないので、不可能である旨を回答しま

した。 

【担当部署】 教育委員会事務局 生涯学習課 

 

  



【要望等日】 令和６年１０月２８日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員  西岡 次郎 

         佐藤 太郎 

【件  名】 調整区域内の既存集落を維持するための施策について 

【要望等の概要】 

（市民の相談に同行し要望された） 

市内の市街化調整区域では人口減少が進んでいるが、市街化調整区域のため建築上の制限等があること

から、地域コミュニティの維持に関して将来が懸念されている。課題解決に向けて市街化区域への編入な

ど都市計画の方策について検討してほしい。 

【対応等の概要】 

市街化区域への編入は県の事務であるが、市街化調整区域の既存集落維持について、時間はかかるが課

題解決につながる方策を今後協議していきたい旨を説明しました。 

【担当部署】 都市デザイン部 都市計画課 

 

【要望等日】 令和６年１０月２９日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 上田 くによし 

【件  名】 カーブミラーの設置について 

【要望等の概要】 

地黄町地内の電柱に設置するカーブミラーを増設してほしい。 

【対応等の概要】 

申請書様式を渡し、周辺住民の同意書を添付して地元自治会から申請していただくよう説明しました。 

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 

 

【要望等日】 令和６年１０月３０日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 矢追 もと 

【件  名】 橿原市の情報発信について 

【要望等の概要】 

市民は、市内の店舗やイベント、市内の良い所などが分かる情報発信を求めている。市民活動がより活

発になり、地域振興やシビックプライドの醸成につながるなどの効果が期待できるような、既存の広報施

策にとらわれない施策を検討してほしい。参考として、生駒市では市民が市をＰＲする「いこまち宣伝部」

の取組みを行い、行政では発信の難しい対象についても情報発信していて、追従する自治体も出てきてい

る。視察内容を共有するので参考にしてほしい。 

【対応等の概要】 

橿原市においても、各種イベント、広報誌及びＳＮＳで市内の良い所などを紹介し、シビックプライド

の醸成と観光客の誘客につながる発信をしている。 

生駒市の「いこまち宣伝部」のような活動については、市民自らが情報発信する取組みは大切なことで

あると考えるが、市民の方々への協力要請やそれをサポートするための職員の熱意や労力の増大などの課

題があり、実現までには時間を要する旨を伝えました。 

【担当部署】 企画戦略部 秘書広報課 

 

  



【要望等日】 令和６年１０月３１日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 高橋 圭一 

【件  名】 土橋町地内の市道の舗装の段差解消と注意看板の劣化について 

【要望等の概要】 

土橋町地内の市道（土橋町・中曽司町線）のアスファルトと側溝の間の舗装にひび割れや段差があり、

転倒された方がいたため、修繕してほしい。また、注意喚起の看板が劣化して文字が見えにくいので、対

処してほしい。 

【対応等の概要】 

現場を確認した上で、舗装部分については補修材で修繕することとし、看板については、地元自治会の

意見を確認した上で対処することとしました。 

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 

 


